

Charlatanisme : quelques signes qui peuvent alerter.

La santé est un paradis pour les escrocs, les charlatants et les gourous, parce qu'il est facile d'exploiter la souffrance des malades, le désespoir face à une maladie incurable, la peur de mourir, la quête d'une alternative ou d'un complément à un traitement invalidant, la peur du cancer ou, tout simplement, l'envie d'être en bonne santé.

La DGCCRF et la Miviludes recommandent notamment de se méfier si :

- Le praticien n'est pas enregistré comme professionnel de santé dans le registre public <https://annuaire.sante.fr>.
- L'appellation professionnelle ne correspond à aucune terminologie officielle.
- Les méthodes proposées portent des noms de fantaisie et ne sont pas évaluées correctement : rééquilibrage alimentaire, stage de jeûne hydrique, « compléments alimentaires », mélanges personnels de plantes, écoute de fréquences musicales pour guérir le cancer, manipulation manuelle portant un nom exotique, etc.
- Le praticien
 - fait l'objet sur internet ou dans les réseaux sociaux d'avis louangeurs mais invérifiables ;
 - travaille seul et ne collabore pas étroitement avec les autres professionnels de santé ;
 - emploie un langage pseudo-scientifique mêlant mysticisme, religion et médico-technique ;
 - attribue tous les problèmes de santé à une cause unique, par exemple une mauvaise alimentation ;
 - propose un remède miracle qui résout tous les problèmes ;
 - ne fournit ni devis global sur ce qui va être effectué, ni facture de ce qui a été payé.

* DGCCRF : Direction Générale de la Consommation, de la Concurrence et de la Répression des Fraudes

Sources : DGCCRF, Miviludes, AFP Factuel, Open Rome

« Miviludes »

Mission interministérielle de vigilance et de lutte contre les dérives sectaires.

Rattachée au Ministère de l'intérieur, elle doit

- observer et analyser les dérives sectaires,
- coordonner la prévention et la répression de ces dérives,
- informer le public et aider les victimes.

Les promesses et recettes de guérison, de bien-être et de développement personnel sont au cœur des pratiques à risque de dérives sectaires, qu'elles émanent de groupes structurés à dimension transnationale ou de la multitude des mouvements isolés, constitués le plus souvent autour d'un gourou thérapeutique et d'une poignée d'adeptes.

Tomber sous l'emprise d'une secte est une catastrophe personnelle et familiale. Personne n'est à l'abri même si, souvent, les sectes cherchent en priorité des individus faibles ou fragilisés par une situation de crise affective, sociale, professionnelle ou financière.

Méfiez-vous des psychothérapeutes autoproclamés (non inscrits sur le registre national des psychothérapeutes), des "bio-décodeurs", des kinésologues et des « soignants » qui vous promettent des résultats miraculeux avec des méthodes qui ne font l'objet d'aucune évaluation médicale sérieuse.

Le site de la Miviludes est une mine d'informations utiles :

<https://www.miviludes.interieur.gouv.fr>

Météo antibio

Grippe, Covid19, infection respiratoire aiguë, gastro-entérite, pollens, pollution aérienne

Météo de votre région:
<https://epidmeteo.fr>



Quiz

« Toxoplasmose » ?

Quels aliments peuvent transmettre la toxoplasmose ?

Cochez la ou les bonnes réponses.

- les légumes cuits
- les légumes crus
- les légumes bio
- les légumes épluchés.

Réponse dans le Doc du jeudi n°2024-9 en ligne sur <https://docdujeudi.org>

Pour s'abonner :
<https://docdujeudi.org/abonner.html>